

# Historia

LÓPEZ CAMBRONERO, M. y MERINO ESCALERA, F., *Mayo del 68. Cuéntame cómo te ha ido*, Colección Y, Ediciones Encuentro, Madrid 2018, 15 x 23, 237 pp.

Uno de los acontecimientos más destacados y trascendentales del siglo XX fue sin lugar a dudas Mayo del 68. Cincuenta años después, la perspectiva de la historia permite concluir que este episodio fue mucho más que una protesta estudiantil y que sus verdaderos alcances llegaron a transformar enteramente la sociedad y el mundo conocido hasta entonces. Todos somos hijos de Mayo del 68. Todos hemos heredado sus conquistas y los desafíos que se han abierto. También sus limitaciones, sus excesos y su falta de orientación, pero en suma, Mayo del 68 fue el desenlace del nuevo mundo que se empezó a gestar tras los horrendos acontecimientos de las dos guerras mundiales.

La obra que reseñamos es un auténtico tesoro. Marcelo López Cambronero y Feliciano Merino Escalera han conseguido entregarnos con su libro todo un fresco de lo que fue Mayo del 68. O más que un fresco una instantánea plural que recoge el testimonio de sus propios protagonistas. Diez voces que vivieron este momento, cada uno en un ámbito distinto, pero todos bajo el influjo de ese acontecimiento, todos cuentan en primera persona qué fue Mayo del 68, cómo se vivió, qué expectativas creó, qué fines alcanzó, y qué influencia ha dejado en el tiempo. Ellos son Gabriel Albiac, Mikel Azurmendi, Aldo Brandirali, Alain Krivine, Jean-Luc Marion, Eugenio Nasarre, Françoise Picq, Miquel Roca, Fernando Sebastián y Amelia Valcárcel. El recurso de la entrevista hace que la descripción sea más viva, más personal y que cada protagonista llegue a expresar concretamente su propia experiencia. Por la diversidad de las voces que recoge la obra el lector encuentra una visión contrastada desde distintos ángulos que hace que esta efeméride se comprenda con más amplitud, salvando así la parcialidad o el prejuicio con el que todavía hoy se evoca el Mayo francés o el movimiento que reivindicó «un nuevo mundo para la juventud».

*La experiencia revolucionaria, Entender Mayo del 68, La mujer ante un cambio de época, Mayo del 68 y los nacionalismos y, finalmente, Mayo del 68 y el mundo católico*, son cinco grandes apartados en los que se recoge el testimonio de dos protagonistas por cada uno. Al final, una conclusión con el título: *¿Qué ha significado Mayo del 68?* cierra una obra que debería ser de obligada lectura para todo aquel que desee realizar una aproximación a los acontecimientos de los que este año se ha celebrado su quincuagésimo aniversario.

La cuidada y originalísima edición contiene fotografías de los protagonistas que generosamente entregan su testimonio junto a un nutrido elenco de fotografías de la época que sirven para contextualizar mejor la obra para el lector actual. Sin duda, se trata de una magnífica contribución no sólo para celebrar un hito de la historia contemporánea, sino para ahondar y conocer mejor todo su polifacético contenido.— A. Martínez.